



Arrancan entrevistas a precandidatos al PJ

Comparecen en la primera jornada 44 aspirantes a ministros de la Suprema Corte; **la etapa concluye el próximo 31 de enero**

**VÍCTOR GAMBOA
Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Ayer se inició la etapa de entrevistas del Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL) a las y los aspirantes que se registraron en tiempo y forma para participar en la primera elección del Poder Judicial, el 1 de junio próximo.

En la primera jornada comparecieron de manera presencial 44 aspirantes a ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en estricto orden alfabético.

Este miércoles se continuarán las entrevistas a los precandidatos a ministras y ministros del Máximo Tribunal y, luego, a lo largo de las próximas dos semanas, hasta el 31 de enero, tocará el turno a aspirantes a magistradas y magistrados del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial; magistradas y magistrados de la Sala Superior y Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); magistradas y magistrados de Circuito; así como juezas y jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (PJF).

Al salir de su entrevista en la vieja casona de Xicoténcatl, antigua sede del Senado de la República, algunos aspirantes, entre ellos Jaime Cárde-

nas, exconsejero electoral y extitular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep), expresaron su confianza en el proceso.

“Yo estoy participando en esto, en este proceso, porque tengo confianza, tengo ilusión. Entonces yo creo que sí, que hay problemas, que es la primera vez que se hace. Desde luego que no todo es perfecto, pero esta parte de las entrevistas yo creo que está bien conducida, bien hecha”.

Cárdenas defendió el método de la tómbola que se utilizará para definir la lista final de las y los candidatos que aparecerán en las boletas en la elección del 1 de junio próximo: “Tengo confianza en que habrá buenos perfiles y la tómbola va a ser también muy importante. La tómbola es pura suerte”.

“El sorteo es un método democrático, como saben desde los griegos. Eso, un poco, garantiza que no haya mano negra. Yo por ejemplo he visto, no les voy a decir el Estado, que en algunos casos Estados que están haciendo esto de la reforma judicial piensan mucho lo de la tómbola, pero lo que garantiza la verdad, la imparcialidad del procedimiento, es la tómbola”.

Otro de los aspirantes que acudió a su entrevista fue Eduardo Andrade Sánchez, expriista y exprocurador veracruzano.

El Comité de Evaluación del Poder Legislativo expuso que “este es-

pacio histórico será el escenario de una metodología de exposición, en la cual cada uno de los aspirantes tendrán un plazo de hasta 12 minutos para presentar su ponencia”.

Una vez que concluya esta etapa, en la que se seleccionará a quienes cumplan los requisitos de méritos e idoneidad, el 5 de febrero se llevará a cabo la insaculación a través de una tómbola para determinar quiénes aparecerán en las boletas en la elección del 1 de junio, con base en el principio de paridad de género.

Posteriormente, el 12 de febrero, el Senado de la República enviará al Instituto Nacional Electoral (INE) la lista final de candidaturas.

El 30 de marzo será el arranque de las campañas, que tendrán una duración de 60 días naturales, por lo que se concluirán el 28 de mayo.

Cuatro días después, el domingo 1 de junio, se celebrará la primera elección popular de personas juzgadoras en el país.

Este martes, las integrantes del Comité de Evaluación del Poder Legislativo Ana Patricia Briseño Torres, Maribel Concepción Méndez de Lara, Maday Merino Damián y María Gabriela Sánchez García fueron las encargadas de realizar los cuestionarios a los postulantes.

El comisionado Andrés Norberto García Repper Favila no pudo asistir al inicio del proceso debido al fallecimiento de su padre. ●

Comparecen ante integrantes de Comité del Legislativo

Inician entrevistas aspirantes al PJJ

Acuden a Senado durante esta semana interesados en cargo en la Suprema Corte

MAYOLO LÓPEZ

En la antigua sede del Senado, sin contratiempos, comenzó el desfile de aspirantes a figurar en las boletas para elegir a jueces, magistrados y ministros en el ejercicio convocado para el primer domingo de junio.

A los candidatos a un cargo en el Poder Judicial de la Federación (PJJ) se les formularon las mismas preguntas y se les pidió guardar la debida confidencialidad.

Según explicaron los integrantes del Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL), ayer debieron haber concurrido 44 aspirantes. Para esta semana fueron convocados los interesados en cargos de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

“Nos pidieron que guardemos confidencialidad sobre las preguntas que nos realizaron y las respuestas que dimos, pero en general puedo decir que me siento muy tranquilo, satisfecho”, confió el abogado Jaime Cárdenas, ex titular del Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado.

Cárdenas señaló que el ejercicio se condujo con buenas formas.

“Son varias etapas: se escogerán a los mejores perfiles y después se irá a la tómbola. Tengo confianza en que habrá buenos perfiles. La tómbola va a ser muy importante. Es pura suerte: por más prestigio y mérito que tenga una persona, el sorteo es un método democrático y va a garantizar que no haya mano negra”, aseguró.

Guillermo Arroyo Cruz,



El Comité de Evaluación del Poder Legislativo citó ayer a 44 aspirantes a ministros de la Suprema Corte de Justicia.

Piden candidatos seguridad

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Dos aspirantes a un cargo en el Poder Judicial solicitaron al Tribunal Electoral ordenar al INE un protocolo de seguridad.

Los interesados presentaron recursos ante la Sala Superior demandando protección federal similar a la que recibieron los candidatos al Congreso el año pasado.

“Solicitud para que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral emita un protocolo para prevenir facto-

res de riesgo de violencia en el proceso electoral extraordinario 2024-2025 para la elección de cargos en el Poder Judicial de la Federación”, indica el recurso.

Ambas peticiones fueron turnadas al magistrado Reyes Rodríguez para que dé una respuesta.

El año pasado, el Gobierno federal recibió 487 solicitudes de protección para candidatos a la Presidencia, Congreso, gubernaturas, alcaldías y diputaciones locales.

magistrado presidente del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Morenos, dijo que la entrevista duró 12 minutos.

“(Fue) una comparencia corta. Se trata de un proceso inédito, que nunca se había hecho; histórico, porque también es la primera vez que se hace para este país y vamos a caminar en ese trance histórico del país, para de que podamos llegar a esa silla de la magistratura que estamos aspirando”, agregó.

Cuatro personas son las encargadas de formular las entrevistas, no necesaria-

mente los integrantes del Comité Legislativo.

“No podemos comentar las condiciones de la entrevista, lo que se nos preguntó y en lo que participamos, (pero) es una entrevista muy cómoda, porque es una entrevista muy amigable. Ya depende del dominio de nervios que pueda tener cada una de las personas que vamos pasando”, apuntó.

Arroyo recordó que presentó cartas de recomendación –“obviamente que no se refieren al vecino de la acera de enfrente, donde uno vive”– de amigos

de Cuernavaca que podían avalar su trayectoria.

“Por ser inédito, lo podría calificar como un buen procedimiento. Es un procedimiento que está siendo muy cuidado, están cuidando los tiempos y las formas. Habrá que esperar la siguiente etapa”, planteó.

La siguiente etapa es un nuevo filtro para ir a una bolsa de insaculación, con el empleo una vez más del método de la tómbola.

De acuerdo con el instructivo que recibió el ex senador Roberto Gil, los aspirantes deberán entrar a la sede legislativa sin acompañantes y, “en caso de portar teléfono celular, entregarlo al personal designado para su resguardo, o dispositivo electrónico visible u oculto, tales como plumas, relojes inteligentes, etcétera”.

“Atendiendo a los principios de ética y equidad –se detalló en el instructivo– abstenerse de intentar comunicación personal con algún miembro del Comité de Evaluación del Poder Legislativo Federal”.

El Comité de Evaluación del Legislativo presentará mil 739 candidatos para los 881 cargos que se elegirán en la elección de junio próximo.

Espejal